

UNIVERSIDAD DE CHILE
FACULTAD DE MEDICINA
ESCUELA DE KINESIOLOGÍA

“ESTUDIO DESCRIPTIVO DE LAS UNIDADES DE NEONATOLOGÍA DE LOS HOSPITALES DE LOS SERVICIOS DE SALUD METROPOLITANOS”

Tesis Entregada a la UNIVERSIDAD DE CHILE En cumplimiento parcial de los requisitos para optar
al grado de LICENCIADO EN KINESIOLOGIA

Por

**SOFIA ANDREA CASTILLO GONZALEZ
CARLA PIA JIMENEZ BELMAR**

2005

DIRECTOR DE TESIS KLGO SEÑOR MAURICIO HERNÁNDEZ PATROCINANTE
DE TESIS SRA. SYLVIA ORTIZ

Texto completo en: www.cyberthesis.cl/tesis/uchile/2005/castillo_s/sources/castillo_s.pdf

RESUMEN .	1
ABSTRACT .	3
Texto Completo .	5

RESUMEN

El adecuado manejo y cuidado de los Recién Nacidos en las Unidades de Neonatología, requieren de una determinada instrumentación y de profesionales especialistas en esta área. Es por ello que en este estudio nos enfocamos en determinar la situación actual de las Unidades de Neonatología de los Hospitales de los Servicios de Salud Metropolitanos, mediante la verificación externa de sus recursos y procesos basándonos en un criterio estándar, según el Comité de Estándares de la Sociedad Española de Neonatología.

Mediante la utilización de un cuestionario, aplicado al encargado de la Unidad o a un profesional capacitado para responderla, nos permitió determinar las condiciones mínimas de Infraestructura, Procedimientos, Material Inventariable y Recursos Humanos de esta Unidad, logrando así obtener una descripción general de los factores que influyen directa e indirectamente en el manejo de los Recién Nacidos y las áreas susceptibles de ser mejoradas, como son la falta de espacio de ciertas Unidades que afectan tanto en el cuidado de los Recién nacidos, como en la comodidad de los profesionales para efectuar ciertos procedimientos, la carencia de equipos de alta eficacia y áreas destinadas a la atención y espera de los familiares, quienes requieren de información adecuada para el cuidado de sus hijos.

De acuerdo a nuestros análisis, la Unidad más preparada, con respecto al estándar, es la del Hospital Luis Tisné, con un 93,23% del cumplimiento del estándar en estudio, por el contrario la Unidad del Hospital El Pino, obtuvo un cumplimiento del 60,15%, con respecto al estándar.

Los resultados de este estudio, dan a conocer principalmente la carencia de recursos

humanos de estas Unidades, lo cual nos refleja la falta de financiamiento económico por parte del Estado, para contratar a más profesionales.

Con respecto a los procedimientos que se llevan a cabo y los materiales necesarios, no difieren significativamente con los requeridos en nuestro estándar, a pesar de ello, deben ser mejorados mediante proyectos de Atención en Salud. Sin embargo, gracias al plan AUGE, se ha llevado a cabo la implementación de procedimientos básicos, que toda Unidad debe tener, sin relación a los recursos económicos que cada Hospital recibe.

Finalmente, los resultados demuestran que la Infraestructura no es suficiente en la mayoría de las Unidades, por falta de espacio principalmente, que dificultan el manejo de estos pequeños pacientes.

ABSTRACT

The proper handling and care of Neonates in the Neonatology Units require specific tools and professional specialists. For that reason, we focused our work on determining the current situation in the Neonatology Units of the Health Services in the Metropolitan Region by verifying their resources and procedures in an external way. Our research is based on standard criteria , according to the Standard Committee of Neonatology Spanish Company.

A survey filled out either by the person in charge of the Unit or by a professional qualified to answer these types of questions, allowed us to determine the minimal structural conditions of the actual Unit, the procedures, basic materials and personnel. This way we could obtain a detailed description of the infrastructure as a whole, which includes the participation and specialization levels of the professionals who perform in such Units. This description allowed us to determine the factors that influence (directly or indirectly), the handling of the Neonates and those areas that can be improved such as the reduced space of certain Units. These factors affect the care of the Newborns and the comfortable environment needed by professionals to carry out certain procedures. Also, the lack of high-tech equipment makes the handling of patients more difficult in relation to their care and their treatment. In addition, this problem affects other physical areas such as the attention rooms for the patients and the waiting rooms for their family members, who need to get the right information to take care of their children.

According to our analyses, the most prepared Unit, with respect to the standard, is the one of the Hospital Luis Tisné, with a 93,23% of the fulfillment of the standard in study,

on the other hand the El Pino Hospital unit, obtained a 60,15%, with respect to the standard.

The results of this study, present the lack of human resources mainly, that reflects the lack of us of economic resources to contract more professionals. With respect to the procedures that are carried out and the necessary materials, they do not differ significantly with the required ones in our standard, in spite of it, must be improved by means of projects of Attention in Health. Nevertheless, thanks to the AUGE plan, the implementation of basic procedures, that all Unit must have, without relation has been carried out to the economic resources that each Hospital receives.

Finally, the results show that the Infrastructure is not sufficient in most of the Units, by lack of space, mainly, that make difficult the handling of these small patients.

Texto Completo

Texto completo en: www.cybertesis.cl/tesis/uchile/2005/castillo_s/sources/castillo_s.pdf